

Personalien

Pers Hans Sauer Preis 2012: Hans Sauer Preis 2012: VSWG siegt mit dem Konzept „AlterLeben – ‚Die Mitalternde Wohnung‘“ in München

Der Hans Sauer Preis 2012 ging an den Verband Sächsischer Wohnungsgenossenschaften e. V. (VSWG). Im Oskar von Miller Forum in München wurde der Preis in den Kategorien „Neue Technik für ein selbstbestimmtes Leben im Alter“, „Beste Erfinderförderung“ sowie „Beste Umweltinnovationsförderung“ verliehen. Der VSWG setzte sich mit dem Gesamtkonzept „AlterLeben – die ‚Mitalternde Wohnung‘“ aus insgesamt 73 eingehenden Bewerbungen durch. Der Stiftungspreis mit dem Titel „alterfinden – Neue Technik für ein selbstbestimmtes Leben im Alter“ prämiiert die Idee und Innovation für mehr Lebensqualität im Alter mit 10.000 Euro Preisgeld.



(v.l.n.r.) Juryvorsitzende Monika Sachtleben übergab Dr. Axel Viehweger, Vorstand des VSWG, den Hans Sauer Preis 2012

„Wir freuen uns, dass die Jury unser Konzept ‚AlterLeben‘ als Ansatz eines selbstbestimmten Wohnens in der Einheit von technischer Lösung und Dienstleistung prämiert hat. Unsere Gesellschaft wird aufgrund der allgemein längeren Lebenserwartung und der anhaltenden geburtenschwachen Jahrgänge immer älter. Mit dem Lösungsansatz der mitalternden Wohnung wird ein mitwachsendes Konzept umgesetzt, dass durch seine modulare Gestaltung eine hohe Anpassungsfähigkeit an sich verändernde Leistungsanforderungen der Menschen sichert“, so Dr. Axel Viehweger, Vorstand des VSWG.

Die „Mitalternde Wohnung“ basiert auf einem kombinierten Ansatz: Wirtschaftlich vertretbare bautechnische Maßnahmen werden bedarfsgerecht mit technischen Unterstützungsleistungen verknüpft. Der Systemansatz verbindet dabei technische, soziale und wirtschaftliche Komponenten. Die Jury bewertete den multiperspektivischen Ansatz als herausragend und vor-

bildlich, da das Konzept nicht nur Antworten auf technische und bauliche Fragen gibt, sondern auch die soziale und wirtschaftliche Komponente systematisch mit einbezieht.

Die Hans Sauer Stiftung ist eine gemeinnützige Stiftung, die fördernd und operativ tätig ist. Sie wurde 1989 von dem Erfinder und Unternehmer Hans Sauer gegründet und ist seinem Denken verpflichtet. Ihr Zweck ist die Förderung von Wissenschaft und Forschung, die erkennbare Verbesserungen für die natürliche Umwelt und die menschliche Gesundheit versprechen. Im Vordergrund standen beim Hans Sauer Preis 2012 Techniken, die älteren Menschen ein selbstständiges Wohnen in ihrer gewohnten Umgebung ermöglichen und altersbedingten Defiziten entgegenwirken. Entscheidendes Kriterium war, dass diese „neuen Techniken“ deutlich erkennbare positive Effekte auf die Lebensqualität älterer Menschen versprechen und darüber hinaus bezahlbar sind, damit möglichst viele Menschen davon profitieren können.

Eine Auflistung der sechs Projekte, die es in die engere Auswahl geschafft haben, sowie die Preisträger in den anderen Kategorien finden Sie unter www.hanssauerstiftung.de.

Mehr Informationen zum Konzept „AlterLeben“ und den Praxislösungen stehen unter www.vswg.alter-leben.de.

Die Auswahl der Preisträger für den Hans Sauer Preis 2012 erfolgte durch ein fünfköpfiges Gremium aus Wissenschaft, Wirtschaft und Stiftungsvertretern: Neben den Kuratoriumsmitgliedern Dr. Ursula Sauer und Monika Sachtleben (Juryvorsitzende) bestand die Jury mit Thomas Bade (universal design GmbH), Prof. Dr. Kerstin Wessig (Humanwissenschaftliches Zentrum der LMU München) und Prof. Dr. Daniel Bieber (iso-Institut Saarbrücken) aus namhaften Experten. Dabei wurde ein zweistufiges Verfahren gewählt: Aus sechs im Februar 2013 nominierten Projekten wurde am 18. März 2013 in einer öffentlichen Verleihung ein Siegerprojekt benannt sowie zusätzlich ein Best-Practice-Sonderpreis für ein besonders vorbildliches, bereits umgesetztes Projekt vergeben.

Vivian Jakob

Der VSWG ist der größte deutsche Verband für Wohnungsgenossenschaften. In ihm sind 229 Wohnungsgenossenschaften organisiert. Sie bewirtschaften rund 13 Prozent des gesamten Wohnungsbestandes im Freistaat Sachsen.

Enten legen ihre Eier in aller Stille.
Hühner gackern dabei wie verrückt. Was ist die Folge? Alle Welt ißt Hühnereier. Henry Ford

Wir helfen Ihnen beim Gackern!

Gerd Warda warda@wohnungswirtschaft-heute.de
Hans-J. Krolkiewicz krolkiewicz@wohnungswirtschaft-heute.de
